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                      COMUNE DI PALERMO 
                          Area della Cittadinanza 

Settore Partecipazione Istituzionale/Attività Circoscrizioni 

    IV Circoscrizione 
Verbale della seduta del 07 ottobre 2020   

L’anno 2020, il giorno sette del mese di ottobre si è riunito il Consiglio Circoscrizionale della 

Quarta Circoscrizione, con modalità telematica mediante collegamento a “distanza” ai sensi dell’art.73, 

comma 1 del D.lgs. n. 18 del 17.03.2020 ed ai sensi delle circolari nn. 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle 

Autonomie Locali - Regione Siciliana, nonché della disposizione n. 7 del 24 marzo 2020 del Presidente del 

Consiglio Comunale di Palermo, e con avviso e-mail del 28 settembre 2020 nonché ai sensi delle vigenti 

norme di legge statutarie e regolamentari, per procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all’O.d.g.  

Presiede la seduta il Presidente Silvio Moncada. 

Partecipa, in qualità di Segretario, l’Istruttore Amm.vo Sig.ra Maria Enza Bastone coadiuvata, nella 

funzione di verbalizzante, dall’Istruttore Amm.vo Sig. Mario Sapienza dell’U.O. Direzione /Organi 

Istituzionali 

Il Segretario, su invito del Presidente, procede all’appello, al termine del quale risultano essere assenti i 

Consiglieri Buonpasso, Di Vincenti, Lupo e Schiera.  

Il Presidente: verificata la presenza del numero legale, alle ore 9:35, dichiara aperta la seduta e nomina 

scrutatori i consiglieri: Buccola, Ruggiero e Dentici. 

Il Presidente invita il Segretario a procedere con la lettura del verbale della seduta del 06/10/2020; 

Durante la lettura, alle ore 09:39 partecipa alla seduta il V.P. Schiera, alle ore 09:43 il Cons. Di Vincenti ed 

alle ore 09:45 il Cons. Buonpasso. 

Il Presidente: rammenta ai presenti che nella seduta di ieri si è data lettura della proposta di delibera di 

Consiglio Comunale n. 29 avente ad oggetto “Regolamento per le agevolazioni straordinarie soggette a 

condizione sospensiva ai fini dell’I.M.U. 2020 - Art.11 L.R. n.9/2020 – Fondo Perequativo degli Enti locali 

-” (prot. 825684 del 14/09/2020) iscritta al punto 2 dell’O.d.g. con incarico conferito al V.P. Schiera di 

relazionare in merito al contenuto della proposta di deliberazione; invita, pertanto lo stesso ad intervenire. 

Alle ore 09:49 il Cons. Tuzzolino abbandona la seduta per motivi personali mentre alle ore 09.56 

partecipa alla seduta il Cons. Lupo. 

Il V.P. Schiera: comunica di avere approfondito il contenuto della proposta che in linea di massima 

rispecchia quanto richiesto dai cittadini, specialmente gli esercenti di attività commerciali che al momento 

versano in serissime difficoltà. Ha notato che sono state poste diversi paletti per ottenere le agevolazioni che 

potranno non essere erogate a causa di fattori che non dipenderanno dall’Amministrazione Comunale; ciò 

genera forti dubbi sull’eventuale possibilità di non ottenere l’agevolazione e dovere comunque pagare il 

dovuto. Trattandosi di attività commerciali evidenzia che gli importi da pagare possono andare oltre le 

decine di migliaia di euro, a seconda naturalmente dell’attività commerciale; quindi queste somme 

provenienti dallo Stato e Regione si trasformeranno in agevolazioni solo nel caso in cui la Commissione 

europea non riscontrerà che si tratti di aiuti di Stato, quindi sembrano delle condizioni aleatorie, in quanto un 

commerciante a fine iter, se si dovessero riscontrare degli intoppi di qualunque natura, si ritroverebbe l’anno 

prossimo a dover pagare le tasse richieste dell’anno prima più quelle dell’anno in corso mettendo 

definitivamente in ginocchio tutte le attività commerciali cittadine che ambiscono ad ottenere dette 

agevolazioni. Alla luce di quanto esposto dichiara che si asterrà anche se è consapevole che 

l’Amministrazione Comunale, non potendo sostenere da sola la situazione con fondi propri, ha dovuto 

inserire le condizioni/paletti esposti a tutela di un default certo in caso di mancato incasso, altrettanto 

corretto sarebbe non lasciare soli i cittadini e con questi dubbi. 

Il Presidente: perplesso sulla dichiarazione di astensione dal voto del V.P. ritiene che l’astensione equivale 

a voto contrario e che comunque si discute su un provvedimento che andrebbe a ridurre di molto quanto 

dovuto, non comprende fino a che punto la tesi del V.P. è condivisibile. 

Il Cons. Di Vincenti: condivide in parte la tesi di astensione del V.P. Schiera, ma concorda anche con 

quanto espresso dal Presidente Moncada, in fondo si parla pur sempre di agevolazioni importanti di cui in 

questo momento tutti hanno bisogno, astenendosi dal voto si darebbe un voto contrario all’ottenimento di 

queste agevolazioni da parte dei commercianti, il suo sarà quindi un voto favorevole. 
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Il Cons. Ruggiero: ringrazia il V.P. Schiera per aver relazionato in merito alla proposta di deliberazione, 

condivide l’astensione dal voto e conferma la sua astensione.  

Il Cons. Buccola: anticipa il suo voto favorevole, condivide la relazione del V.P. Schiera e la dichiarazione 

di astensione, ma considerato che si tratta di agevolazioni in tema di riduzione pagamento di tasse, anche se 

fossero di minima entità, si sta comunque discutendo di qualcosa di positivo, pertanto conferma il suo voto 

favorevole.  

Il Cons. Buonpasso: ritenendo che la proposta non contenga basi fondate per un reale aiuto ai commercianti 

dichiara che si asterrà dal voto. 

Il Cons. Sinopoli: considerato i problemi di connessione, chiede se possibile, prima di esprimere la sua 

volontà di voto, di aver chiarito alcuni punti.   

Il Presidente: fornisce i chiarimenti richiesti. 

Il V.P. Schiera: interviene ribadendo che non tutto è cosi semplice e fluido come appare e che se la 

commissione europea dovesse tacciare come aiuto di Stato questo intervento non ci sarebbero più le 

agevolazioni; in secondo luogo se questo fondo perequativo, per un qualsiasi motivo, non dovesse essere 

erogato anche in questo caso sparirebbero le agevolazioni. Quindi le agevolazioni si avranno a patto che 

ogni tassello vada al suo posto e senza intoppi. 

Il Cons. Sinopoli: espone un quesito: “se un esercente non riesce a mettersi in regola quest’anno, perderà 

l’agevolazione l’hanno prossimo? 

Il V.P. Schiera: risponde che l’agevolazione vale solo per quest’anno e per chi riesce a definire l’iter, se 

dovessero esserci intoppi, gli verrà revocata l’agevolazione. 

Il Presidente: chiede al V.P. Schiera di conoscere quale potrebbe essere, secondo lui, l’alternativa se non si 

approva il Regolamento il commerciante sarà costretto a pagare comunque la cifra per intero, non vede 

alternative utili, se i finanziamenti non subiranno intoppi non ci saranno problemi. 

Il Cons. Sinopoli: sostanzialmente interviene per rendere la sua dichiarazione di voto, anche in osservanza 

del pensiero della sua parte politica in merito, voterà a favore. 

Il Presidente: interviene per ribadire che si tratta di un provvedimento molto complesso e riferisce che la 

cifra ammonta a 5 milioni e ottocentomila euro che verrebbero restituiti agli esercizi commerciali sotto 

forma di sgravi fiscali. Corre l’obbligo considerare che l’Amministrazione non avrebbe potuto affrontare da 

sola tale situazione per non parlare del mancato incasso della Tari che porterebbe al blocco totale della Rap 

ed i suoi servizi possibili solo con il trasferimento delle somme dal Comune alla Rap. Dichiara, infine, che 

voterà favorevolmente la proposta,  

Concluso il dibattito ed in assenza di ulteriori interventi pone in votazione, per appello nominale, la proposta 

de quo il cui esito è il seguente: 

Presenti  e Votanti 09 

Assenti              01 (Tuzzolino)  

Favorevoli             06 

Astenuti              03 (Schiera, Ruggiero, Buonpasso)  

Contrari   00 

La Proposta di delibera di Consiglio Comunale n. 29 avente ad oggetto “Regolamento per le agevolazioni 

straordinarie soggette a condizione sospensiva ai fini dell’I.M.U. 2020 - Art.11 L.R. n.9/2020 – Fondo 

Perequativo degli Enti locali -” (prot. 825684 del 14/09/2020) iscritta al punto 2 dell’O.d.g. viene esitata con 

parere favorevole. 

Il Presidente: comunica di avere ricevuto, per domani ore 09.15, da parte del Presidente della V° 

Commissione consiliare Bertolino, un invito a partecipare ad un incontro con l’Assessore alla cultura Mario 

Zito in merito alle iniziative per le festività natalizie e per condividere l’iniziativa denominata Un Libro In 

Sospeso” che sarà poi esteso a tutte le Circoscrizioni. Quindi domani 08/10/2020 sarà presente all’apertura 

dei lavori d’aula e poi lascerà la seduta invitando il V.P. Schiera, a continuare la stessa ed n.q. di presidente 

della commissione Cultura della Circoscrizione.  

Alle ore 10:20 in assenza di ulteriori comunicazioni il Presidente chiude la seduta  

 
       Il Segretario    

Istruttore Amministrativo                                                                       Il Presidente.  

    Maria Enza Bastone                                                          Silvio Moncada         
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